

Disminuye 10.7% el personal ocupado en manufactura (El Financiero 30/09/09)

Disminuye 10.7% el personal ocupado en manufactura (El Financiero 30/09/09)(Arturo Robles) Miércoles, 30 de septiembre de 2009 · ANTICIPAN MÁS DESEMPLEO El sector manufacturero muestra una lenta recuperación al inicio de la segunda mitad del año. Las horas-hombre trabajadas en el sector tuvieron una caída anual de 10.7 por ciento en julio, retroceso que se moderó con respecto a las bajas que se han venido reportando desde abril, aunque su comportamiento ha sido negativo desde marzo de 2008. Esta reducción de la actividad productiva ha afectado más a los obreros que a los empleados, pues en los primeros descendió 12.2 por ciento, y en los segundos lo hizo en 7.4. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestra que la baja en la demanda de productos manufactureros, particularmente los de exportación, afectó a los obreros, que tuvieron una caída productiva desde mayo de 2008, mientras que en los empleados fue desde agosto del mismo año. La reducción de las horas-hombre trabajadas se transmitió al personal ocupado en la industria, el cual se redujo 10.7 por ciento en términos anuales, y desde enero de 2007 presenta un escenario negativo. Según las cifras, la nómina del sector se ha mantenido con bajas anuales superiores a 10 por ciento desde marzo de 2009, la mayor pérdida de empleos desde que se tienen registros del indicador, en 1994. La desocupación para los obreros alcanzó una tasa anual de 12 por ciento, cifra que se ubicó entre las mayores caídas de este personal desde que inició su deterioro en enero de 2008. Datos ajustados por estacionalidad refieren que el personal ocupado descendió 0.54 por ciento con respecto al mes previo, baja superior a la de 0.36 por ciento de junio, lectura que indica una debilidad del empleo manufacturero al comienzo de la segunda mitad del año. Las estadísticas muestran que el empleo descendió en todos los subsectores que integran el sector manufacturero de transformación, sobresaliendo el que se dedica a la fabricación de equipo de transporte con una contracción anual de 26.5 por ciento. Para analistas, esa reducción indica la debilidad de la demanda de vehículos, situación que se ha extendido a otras ramas manufactureras. El personal que fabrica maquinaria y equipo y los que elaboran productos metálicos tuvieron bajas anuales de 17.6 y 13 por ciento, en cada caso. Otras industrias han reducido su planta laboral, incluso antes de la recesión económica, como la de muebles e insumos textiles. Cifras desestacionalizadas mensuales revelan que desde enero de 2008 el personal ocupado ha venido disminuyendo hasta alcanzar sus mayores contracciones entre octubre de 2008 y febrero de 2009.